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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung der Steuerungsgruppe Fairtrade Stadt 

Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 12.07.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:15 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzende  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Gert Pohlenz-Schohaus  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Dore Löschen  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Marianne Kirsch-Tiffert  
Frau Mareike Neudeck  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Sarah Buss  
Frau Viola Czerwonka  
Herr Udo Haßbargen  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Sultana Alim  
Herr Günther Kahle  
Herr Olaf Schiller  
Herr Stephan Schmidt  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende Frau Gronewold eröffnet die Sitzung. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 15.06.2022 
 
Das Protokoll vom 15.06.2022 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
 
TOP 5 Faires Frühstück 2022 
 
Das Faire Frühstück 2022 soll am 18.09.2022 im EEZ stattfinden. Der Leiter des EEZ, Herr 
de Jonge, hat darauf hingewiesen, dass der Preis von 14,50 Euro aus 2019 nicht mehr zu 
halten sein. Als realistisch wird ein Preis von ca. 22,50 Euro angesehen. Dies entspricht der 
aktuellen Preisgestaltung anderer Frühstücksbuffets, die in Aurich angeboten werden. 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Gruppe, dass der Preis durch Einsparung teurer Le-
bensmittel, wie z.B. Lachs oder Krabben, auf 21,00 Euro gesenkt werden soll. 
Herr Hartmann stimmt diese Bitte mit Herrn de Jonge ab und setzt sich mit der Garden City 
Company in Verbindung, um die musikalische Begleitung abzustimmen. 
 
 
 
TOP 6 Faire Woche 2022 
 
Die Faire Woche 2022 findet vom 16.09. bis 30.09. statt.  
Faire Modenschau 
Frau Gronewold hat Kontakt mit Frau Haltermann von der Fa. Silomon bzgl. einer Fairen 
Modenschau aufgenommen. Frau Haltermann habe dabei die Durchführung der Veranstal-
tung in der Markthalle vorgeschlagen. Die Idee wird von den Mitgliedern der Steuerungs-
gruppe positiv aufgenommen.  
Es sollen auf der Modenschau ausschließlich fair gehandelte Klamotten gezeigt werden, z.B. 
die Marke Armed Angels, die Silomon in Aurich anbietet. Zudem könnten Rücksäcke und 
Taschen der Marke Vaude gezeigt werden. Silomon betreibt einen Vaude-Laden in Norden. 
Auch Schmuck aus dem Weltladen könnte auf der Modenschau zu den Outfits präsentiert 
werden. 
Die Gruppe ist sich einig, dass die Veranstaltung eine Moderation benötigt und als Rahmen-
programm Informationen zur Herstellung von Massenmode durch Info- und Filmmaterial ge-
zeigt werden. 
Als möglicher Termin wird Samstag, der 24.09.2022 bestimmt. Die Gruppe stellt sich vor, 
dass zwei oder drei Durchgänge á 20-30 Minuten durchgeführt werden, wobei der letzte 
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Durchgang gegen 13.30 Uhr zeitgleich mit dem Wochenmarkt beendet sein soll. Die Faire 
Modenschau soll über die Homepage der Stadt Aurich und Presseberichte beworben wer-
den. 
Zunächst wird ein Vorabgespräch zur Klärung des Umfangs der Modenschau zwischen Frau 
Haltermann, Frau Gronewold, Herrn Pohlenz-Schohaus und Herrn Hartmann stattfinden, das 
von Frau Gronewold terminlich koordiniert wird. 
Flagge Nachhaltigkeit 
Frau Gronewold hat eine Flagge zu den 17 Zielen für nachhaltige Entwicklung besorgt. Diese 
soll während der Fairen Woche am Rathaus aufgehängt werden. Dies wird von Herrn Hart-
mann mit Herrn Stromann abgestimmt. 
Digitale Rallye 
Frau Neudeck berichtet, dass neben der Realschule Aurich auch die IGS weiterhin Fairtrade-
School bleibt. Der Weltladen führt zur Fairen Woche über die App „Action Board“ eine digita-
le Rallye zur Fairen Woche mit den beiden Schulen durch. Benötigte Materialien werden vom 
Weltladen bereitgestellt. 
 
 
 
 
TOP 7 Rückmeldungen zur Infoveranstaltung Faire KITAs 
 
Die Informationsveranstaltung zur Auszeichnung als Faire KITA hat am 27.04.2022 im 
Ratssaal unter Beteiligung von sieben KITAs stattgefunden. Ende Juni wurde um Rückmel-
dung von den KITAs gebeten. Drei KITAs haben eine positive Rückmeldung gegeben. Die 
Rückmeldungen werden von Herrn Hartmann vorgelesen und lauten wie folgt: 
KITA Sandhorst 
Sehr geehrter Herr Hartmann, 
ja, wir haben uns bereits auf den Weg gemacht! Sowohl im Kita- als auch Krippenteam wur-
de das Projekt vorgestellt. 
Es fiel uns sehr schwer, einzig und allein bei der fairen Kita als Schwerpunkt zu bleiben, ka-
men doch viele Ideen aus dem Bereich der gesunden Ernährung, regionale Produkte, Um-
weltbildung, ökologischer Fussabdruck, plastikfreie Kita, Energiethemen, (stromfreier Tag in 
der Kita), Wasser einsparen, Tauschbörsen, kurz gesagt: BNE: Bildung für nachhaltige Ent-
wicklung umfasst ein großes Spektrum.  
Um mit Kindern in dieses schwere Thema einzutauchen, ist es absolut notwendig, sich als 
Erwachsener mit der Thematik intensiver zu befassen und dafür einzustehen! (da reicht eine 
Dienstbesprechung nicht aus) 
Nach dem Motto: Weniger ist mehr!   - ist es uns hoffentlich gelungen, bzw. hoffentlich ge-
lingt es uns, den Fokus auf „fair“ zu legen. 
Natürlich gibt es zu den genannten Themen immer wieder Projekte, pädagogische Angebote 
in den Gruppen, wie beispielsweise momentan das Thema Lebensraum der Bienen – Wie 
entsteht Honig. Die Gruppe hat bereits Honig aus fairem Handel besorgt und wird nun inten-
siver in die Bildungsarbeit –fairer Handel – einsteigen. 
Eine andere Kigagruppe wählte den Einstieg über die Begrifflichkeit: was ist fair –was ist un-
fair… (Kinderarbeit) 
Auch die Elternvertreter*innen wurden bereits aktiv in einer Sitzung mit dem Thema Faire 
Kita konfrontiert und unterstützen das Projekt. 
Ein Beschluss wurde erstellt, muss noch unterzeichnet werden.  
In jeder Gruppe gibt es einen Ansprechpartner (Faire Team). 
Ein Plakat für eine Einladung zum Elterncafe ist in Arbeit, den Eltern sollen Produkte aus 
fairem Handel angeboten werden und weitere Infos erhalten.  
Nach den Sommerferien und mit neuen Kindern und Eltern sind dann Bildungsthemen ge-
plant, da freut es uns sehr, dass Methodensets bestellt wurden. 
KITA Bodelschwingh 
Guten Tag Herr Hartmann, 
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nach Rücksprache mit dem gesamten Team haben wir uns dazu entschieden, die nötigen 
Vorbereitungen zu treffen, um in Zukunft die Auszeichnung „Faire KITA“ zu erhalten. 
Aus organisatorischen Gründen werden wir mit der konkreten Durchführung jedoch erst im 
neuen KiTa-Jahr beginnen können. 
Montessori-Kinderhaus 
Sehr geehrter Herr Hartmann, 
aufgrund der informativen Veranstaltung zum Thema "Faire Kita" haben wir uns im Team für 
diese Auszeichnung und den Weg dorthin entschieden. Derzeit sind wir noch am planen und 
vorbereiten, werden uns aber zeitnah auf den Weg machen , um die Kriterien zu erfüllen. 
(erste Produkte werden bereits aus Fairen Handel für den Erwachsenenbereich und auch für 
die Kinder regelmäßig eingekauft) 
Die Möglichkeit, sich die Methodensets auszuleihen, nehmen wir gern an und werden wir zu 
gegebener Zeit bei der Stadt ausleihen. 
 
 
 
TOP 8 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Frau Gronewold berichtet nochmal von der zu 90% geförderten Stelle für Kommunale Ent-
wicklungspolitik. Dazu zeigt sie einen Flyer „Nachhaltigkeitsstrategie“, der in dieser Form für 
die Stadt Aurich von der o.g. Stelle erstellt werden könnte. Herr Hartmann fragt bei Herrn 
Klasen an, ob das Programm verlängert wird. Eine Diskussion in der Steuerungsgruppe soll 
im Herbst erfolgen. 
Zudem zeigt sie einen Flyer der Stadt Sinzig, in dem Einkaufsmöglichkeiten für Faire Produk-
te aufgezeigt sind. Ein ähnlicher Flyer wurde für Aurich vor mehreren Jahren erstellt und 
müsste aktualisiert werden. Herr Pohlenz-Schohaus bringt einen alten Flyer zur nächsten 
Sitzung der Steuerungsgruppe mit. 
Die nächste Sitzung der Steuerungsgruppe soll am 09.08.2022 um 17.00 Uhr im Ratssaal 
stattfinden, um die Planungen für die Faire Woche und das Faire Frühstück voranzutreiben. 
 
 
 
TOP 9 Schließung der Sitzung 
 
Frau Gronewold schließt die Sitzung um 18:15 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
___________________ ___________________ 
Gronewold   Hartmann 
Vorsitzende   Protokollführer 
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